



El Posgrado de ECOSUR

En la región del país más compleja en lo social y más diversa en lo ambiental (frontera sur), la formación de recursos humanos de alto nivel es especialmente estratégica. Así, esta tarea es parte integral de la misión de El Colegio de la Frontera Sur (ECOSUR), y para dar respuesta a tal compromiso, se ofrece la Maestría en Ciencias en Recursos Naturales y Desarrollo Rural desde 1994, y el Doctorado en Ciencias en Ecología y Desarrollo Sustentable desde 1998.

Se trata de programas tutelares con formación en investigación y con la posibilidad de trabajar desde un enfoque multidisciplinario.

Tanto la maestría como el doctorado han estado desde sus inicios en el Padrón de Excelencia del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), y desde 2002 ambos participan también en el Programa Integral de Fortalecimiento del Posgrado (PIFOP), de SEP-CONACYT. Hasta julio de 2004 habían egresado 266 maestros y 38 doctorados en ciencias.

La característica principal de este Programa de Posgrado es que aborda conjuntamente temas de las ciencias naturales y de las sociales. Su misión principal es formar recursos humanos capaces de analizar, identificar y evaluar las limitaciones del desarrollo, así como emprender investigación original que contribuya a la solución de los problemas planteados por el desarrollo rural, y a la conservación de los recursos naturales.

En este contexto, a continuación presentamos un documento elaborado por uno de nuestro estudiantes, Carlos Marina (quien en fechas recientes acaba de presentar su examen doctoral), en el cual aborda su experiencia personal como parte del Programa de Posgrado. También ofrecemos un artículo elaborado por un egresado de la Maestría en Ciencias en Recursos Naturales de ECOSUR, Rubén Bernabé, quien desde su perspectiva como profesional aporta interesantes reflexiones sobre el quehacer institucional en los terrenos de la investigación y la vinculación. ~

